

Ministerium für Bildung, Wissenschaft und Kultur

Der Minister

Ministerium für Bildung, Wissenschaft und Kultur Mecklenburg-Vorpommern
D-19048 Schwerin

Bundesverband privater Anbieter sozialer
Dienste e. V.

Landesgruppe Mecklenburg-Vorpommern

Leiter der bpa-Landesgeschäftsstelle

Herrn Sven Wolfgram

Am Grünen Tal 19

19063 Schwerin



Schwerin, 25.01.2016

Sehr geehrter Herr Wolfgram,
sehr geehrter Herr Kastell,

vielen Dank für Ihr Schreiben vom 5. Januar 2016, in dem Sie dafür plädieren, die Schulgeldfreiheit in der Altenpflegeausbildung in Mecklenburg-Vorpommern durchzusetzen.

Wie Sie vertrete auch ich die Meinung, dass der Bereich der Altenpflege in den nächsten Jahren weiter wachsen wird, so dass gut ausgebildete und professionell agierende Altenpflegerinnen und Altenpfleger mehr denn je gefragt sein werden. Altenpflegerinnen und Altenpfleger leisten einen sehr bedeutenden Beitrag für unsere Gesellschaft. Auch deshalb verdient Ihr Engagement für diese Berufsausbildung meine Würdigung.

Zu Ihrer Forderung, für den Bereich der Altenpflegeausbildung in Mecklenburg-Vorpommern Schulgeldfreiheit durchzusetzen, möchte ich Ihnen Folgendes mitteilen:

Die dreijährige bundesgesetzlich geregelte Altenpflegeausbildung erfolgt in Mecklenburg-Vorpommern derzeit neben mehreren Ersatzschulen auch an vier staatlichen Berufsschulen, an denen die Schülerinnen und Schüler kein Schulgeld zahlen müssen. Damit das Schulgeld für Altenpflegeschülerinnen und Altenpflegeschüler an beruflichen Schulen in freier Trägerschaft möglichst gering ausfällt, hat die Landesregierung mit der Änderung des Schulgesetzes im Jahr 2014 die Finanzhilfe für Ersatzschulen, die Altenpflegerinnen und Altenpfleger ausbilden, auf 80 Prozent erhöht.

Schließlich wurde von der Bundesregierung vor wenigen Tagen das Pflegeberufereformgesetz im Bundeskabinett beschlossen, so dass jetzt die Befassung im Bundestag und im Bundesrat erfolgen kann. Mit diesem Gesetz sollen die drei Pflegeberufe Gesundheits- und Krankenpflege, Gesundheits- und Kinderkrankenpflege und auch die Altenpflege zu einem Pflegeberuf zusammengefasst werden. Es ist in diesem Zusammenhang vorgesehen, für alle Schülerinnen und Schüler dieser neu geordneten Pflegeausbildung – also auch für alle entsprechenden Auszubildenden der von Ihnen vertrete-

Hausanschrift:
Ministerium für Bildung, Wissenschaft und
Kultur Mecklenburg-Vorpommern
Werderstraße 124 · D-19055 Schwerin

Postanschrift:
Ministerium für Bildung, Wissenschaft und
Kultur Mecklenburg-Vorpommern
D-19048 Schwerin

Telefon: +49 385 588-0
Telefax: +49 385 588-7082
poststelle@bm.mv-regierung.de
www.bm.regierung-mv.de

nen Pflegeeinrichtungen – Schulgeldfreiheit künftig gesetzlich zu garantieren. Diese Herangehensweise wird von mir ausdrücklich unterstützt und befürwortet.

Allerdings ist im weiteren Gesetzgebungsverfahren zwischen Bund und Ländern auch die Finanzierung dieser Schulgeldfreiheit zu klären.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Mathias Brodkorb', written in a cursive style.

Mathias Brodkorb